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重点

社保资金首亮家底

就审计署2日发布的全国社
会保障资金审计结果，记者采访
了相关领域的专家学者。

问：最近有人提出，我国养老
保险基金存在巨大缺口，老百姓
对此很担心。从这次审计结果看，
我国社保资金是否安全？

中国人民大学劳动人事学院
教授、中国社会保障研究中心主
任郑功成：社保资金结余3万亿，
还逐年增加，不用担心领不到养
老金。世界上只有破产的保险公
司，没有破产的社会保险制度。

问：根据审计结果，对进一步
完善我国社保制度有什么建议和
对策？

财政部财政科学研究所所长
贾康：今后，要在强化制度建设方
面进一步加大力度，尽快实现部
分险种之间的有效衔接，消除各
地保障政策存在的较大差异，建
立全社会统筹的共济机制。为此，
必须建立现代预算体系，将资金
纳入公共财政框架并实施全程监
控，切实解决个别地区和单位存
在的问题。 据新华社

审计署2日发布了全国社会
保障资金审计结果。

人力资源和社会保障部副
部长胡晓义说，这次审计揭示了
一些地方和单位存在的违纪违
规问题和制度执行及业务管理
中的漏洞。这些问题，有的涉及

违纪违规，有的属于制度建设不
完善问题，有的则是具有挑战性
的深化和改革的难点问题。对此，
人社部已经制定了专门的工作计
划，要求各地及时、深入、认真整
改。下一步，人社部还将继续督促
各地全面整改。 据新华社

格专家解读

“不用担心领不到养老金”

格部门回应

继续督促各地全面整改

据新华社北京 8月 2日电
审计署2日向社会发布了全国社
会保障资金审计结果，首次全面
揭示了我国社保体系建设和管理
情况，公布了社保资金底数。

今年3月至5月，审计署组织
全国审计机关对31个省(区、市)、
5 个计划单列市本级及所属市
(地、州、盟、区)、县(市、区、旗)三
级政府和新疆生产建设兵团管理
的18项社会保障资金，以及人民
银行、农业发展银行实施行业统
筹管理的职工基本养老保险基金
进行了审计，对地方试点或开展
的其他社会保险进行了调查。

审计结果表明，截至2011年
底，我国的社会保障体系基本建
成。

从审计情况看，各项社会保
障资金总体安全，基金运行平稳。
到2011年末，社保资金累计结余
31118 . 59亿元，比2005年增长
435 . 24%。

但审计也发现一些问题：部
分地区扩大范围支出或违规运营
社会保障资金共17 . 39亿元，主
要用于单位工作经费、建办公楼
等；部分经办机构审核不严格，向
不符合条件的人员发放待遇或报
销费用共18 . 52亿元；部分单位
和个人违规牟取不正当利益。

审计还发现，部分地方在制

度执行和业务管理方面还不够严
格，部分人群相关保障政策尚未
完全落实到位，部分行业和单位
社会保险基金仍封闭运行，部分
省份企业职工基本养老保险尚未
完全实现省级统筹。

本次审计查出违法违纪案件
线索132起，涉及300多人。

2日，国新办就《关于促进红十字事业发展的意见》举行发布会，中国红

十字会常务副会长赵白鸽表示，年底将完成捐赠发布平台上线，并选择3至

5个省作为试点。对此，山东省红十字会常务副会长曹怀杰表示，我省正在

积极申请试点，若成功，年底前向省红十字会捐款也可查具体去向。

向山东红会捐款
最快年底可查去向
整顿红会冠名医院，不合格者坚决取缔
本报记者 李钢

正申请试点

开通捐赠平台
“我们已经向国家红

十字会进行了申请，争取
成为开通捐赠平台的试
点。”2日，省红十字会常务
副会长曹怀杰表示，我省
成为试点的可能性很大，
若成功，在今年年底前向
省红会捐款也将可查其具
体去向。

曹怀杰表示，省红会
一直有相关信息公开渠
道，只是因为信息化水平
不够，公开的及时性和具
体程度不够。

“我们接收的钱物和使
用情况，都要向理事会公
开，同时也会在媒体上进行
公开。”曹怀杰坦称，这种公
开已经不能使公众满足，

“等信息公开系统建成，公
众每笔捐款的去向都可以
查，并尽量细致。”曹怀杰表
示，在系统开通前，捐赠者
可直接到红会查询捐赠钱
物使用情况。

红会未收

医院冠名费
“目前，对省内红十字

冠名医疗机构的整顿正在
进行。”省红十字会秘书长
玄兴华介绍，我省共有122
家红十字冠名医院，其中
既有公立医院，也有民营
医院，有的医院冠名甚至
可追溯到1925年。

“8月，省红会与卫生
厅联合组成调查组，对全
省冠名医疗机构进行检
查。”玄兴华表示，对于不
符合冠名条件的将坚决取
缔；对于那些存在问题的
限期整改，整改不合格的
也将坚决取缔。

对于传言的红十字冠
名需要交费的说法，玄兴
华说，医疗机构冠名红十
字不需要交费，但要符合
一定条件并承担一定义
务。“根据卫生部、国家红
会的规定，红十字冠名医
院在发生自然灾害或突发
事件时，应按要求组织应

急救援队，开展积极、有效
的人道主义援助、救护工
作等。”

尽快健全

社会监督制度
缺少监督是红十字会

缺乏公信力的重要原因，
为此，国务院颁布的《关于
促进红十字事业发展的意
见》中提出，要建立和完善
法律监督、政府监督、社会
监督、自我监督相结合的
综合性监督体系。

“其实，现在法律监督
和政府监督一直都有，而
且是比较健全的，相对欠
缺的是社会监督。”玄兴华
说，目前省红会确实还没
有对其进行社会监督的相
关组织，不过他们将按要
求尽快建立起来。

曹怀杰说，省红会也
将按国务院意见要求，尽
快建立社会监督委员会，

“在重大项目上，我们还将
邀请社会监督员全程参
与、全程监督。”

据新华社北京8月2日
电 中国红十字会常务副
会长赵白鸽2日表示，北京

“7·21”暴雨中，北京市红十
字会“999”急救车收取的
620元转运费虽然收费有
据，但于情不合。

赵白鸽说，620元收费

事件确实说明红十字会能
力建设存在问题。这一问
题的本质与高速公路在暴
雨中收费和对路边停靠避
雨的车子贴罚款单是一个
性质。尽管这620块钱是经
过北京市物价局和卫生局
批准的，但在紧急的救援

状态下，必须考虑更好地
提高服务的水平和质量。

她说，暴雨中收取的
转运费已全部退还。

7月28日，有网友称，亲
人在“7·21”特大自然灾害
中遇难，急救车“999”却要
求亲属交纳620元转运费。

中国红十字会常务副会长赵白鸽：

暴雨中红会收620元转运费
有依据但于情不合

2012年底

将实现外网
门户、捐赠发布平
台和筹财管理系
统基本版的上线，
并选择 3至 5个省
作为试点

2013年底

力争实现“中
国红十字会信息
化系统”基本功能
上线，并推广到
80%的省级红会

2014年底

全面完成所
有功能，推广至所
有理顺体制的省
级红会、80%市级
红会和 5 0 %的县
级红会

中国红十字会信息化系统建设时间表

万亿
审计查出违法违纪案件线索132起，涉及300多人

公众捐款未因

网络事件停止

中国红十字会常务
副会长赵白鸽2日表示，
公众捐款并没有因为去
年的“网络事件”停止下
来。

赵白鸽介绍，从2006

年开始，公众通过手机短

信捐款已达 2 . 4 亿元左
右。2011年，是红会受到
冲击最厉害的时候，但通
过手机短信的捐赠额增
加了 7 . 3 6%。“我们很感
动，也受到鼓舞。”

据中新社

格延伸阅读
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